
Ⓐ 水都すみだとボート競技の歴史（2020年11月21日）より

正しいと思う記号を選んで〇で囲ってください。

問１. 隅田川の風物詩といえば、早稲田大学と慶應義塾大学の対抗戦「早慶レガッタ」。
さて、このレースがはじまったのは西暦何年でしょうか？

ア）1883年（明治16年) イ）1905年（明治38年） ウ）1978年（昭和53年）

1904年、向島に早稲田大学の艇庫が完成。その翌年に早慶レガッタが開催されました。

問２. 現在はひとつもなくなってしまった墨田区内中学校のボート部ですが、かつては
最大で何校にあったでしょうか？なお、区内中学校の数は全部で13校です。

ア）７校 イ）10校 ウ）11校

問３. 隅田川でボートを漕ぎ、「隅田川ボート記念碑」の寄贈者名にも名を連ねる明治の
著名人は？

ア）夏目漱石 イ）森鴎外 ウ）正岡子規

記念碑建設委員会の会長であった半藤一利さんの奥様が漱石の孫にあたり、亡き漱石に代わり
奥様のポケットマネーで漱石名で寄付して下さったからです。

問４. ボート競技の花形といえば「エイト」。さて、実際にボートに乗るのは何人？

ア）７人 イ）８人 ウ）９人

漕手（漕ぐ人）８人と舵手（ボートの進行方向を向いて舵を取る人）１人の計９人で構成さ
れます。

問５. 埼玉県戸田市の「戸田ボートコース」が整備されると、多くの大学や企業のボート
部は、艇庫をそちらに移しました。そのような中で、墨田区に最後まで艇庫を持っ
ていた大学は？

ア）慶應義塾大学 イ）日本大学 ウ）一橋大学

1967年に向島に残る最後の艇庫、一橋大学向島艇庫の惜別式が行われました。

答えと解説



Ⓑ 待望の総合運動場を大公開！（2020年11月28日）より

正しいと思う記号を選んで〇で囲ってください。

問１. フクシ・エンタープライズ墨田フィールドは、陸上競技・サッカー・フットサルの
他に〇〇が出来る場所です。〇〇に入る言葉は？

ア）宿泊 イ）釣り ウ）水泳

現在は主に少年団体のサッカー、ラグビーで多くご利用されています。スポーツ以外の利
用も可能で、ボーイスカウトやそろばん合宿などでもご利用できます。ただし、観光目的
での宿泊は出来ません。

問２. フクシ・エンタープライズ墨田フィールドという名前は墨田区初の「〇〇〇〇〇」
という権利契約により名付けられました。施設に、スポンサー企業の社名やブラン
ド名を名称として付与する権利契約「〇〇〇〇〇」を何という？

ア）ネーミングビルディング イ）ネーミングルール ウ）ネーミングライツ

指定管理期間の令和元年12月から令和6年3月まで、名称が使われます。

問３. インフィールドの人工芝には衝撃を吸収するクッション材として、あるものが敷か
れ、定期的に補充が行われています。それは何でしょうか？

ア）ゴムチップ イ）砂 ウ）発泡スチロール

利用時の身体に負担がかからないよう衝撃を吸収する役目があります。少なくなってきたら
定期的に補充が必要ですが天然芝に比べ、管理やメンテナンスは楽です。

問４. セミナーハウスの2階には各種貸出用の部屋がありますが、実際にあるのはどれ？

ア）調理室 イ）図書室 ウ）音楽室

洗い場、ＩＨコンロ各4基を完備し、冷蔵庫、電子レンジ、炊飯ジャーなども備えています。
宿泊利用時の食事や料理教室などでご利用できます。

問５. トラックに併設されている。観覧席の座席数は何席でしょう？

ア）約10席 イ）約400席 ウ）約10000席

固定席+車いす席合わせて、405席となります。大会やイベント時に開放し、トラック、サッ
カーコート全体が見渡せます。夜間のナイター照明点灯時は景色が綺麗ですよ！

答えと解説



Ⓒ スポーツ大会を支える人々（2020年11月29日）より

正しいと思う記号を選んで〇で囲ってください。

問１. 錦糸町にある墨田区総合体育館で、東京国体成人男子ハンドボールの試合が開催さ
れたのは何年でしょう？

ア）2013年 イ）2015年 ウ）2017年

スポーツ祭東京2013（東京国体の愛称）では、ハンドボール競技成年男子種目の会場と
なりました。

問２. 東京国体成人男子ハンドボール試合のハーフタイムイベントで、力士二人がゴール
キーパーとなり、墨田区の子供たちが７メートルスローにチャレンジしました。
ゴールキーパーを務めた力士の所属部屋は？

ア）高砂部屋 イ）木瀬部屋 ウ）鳴門部屋

墨田区は相撲の聖地とも言われています。相撲という地域の特色を活かし、木瀬部屋の皆さ
んにご協力をいただいて、ハーフタイムイベントで力士との交流を図りました

問３. 東京国体のデモンストレーションとしてのスポーツ行事として行われた競技は何で
しょう？墨田区をホームタウンとするFリーグ「フウガドールすみだ」の競技です。

ア）バスケットボール イ）フットサル ウ）ドッジボール

フットサルとハンドボールのコートはほぼ同じ大きさなので、公式戦以外では体育館等の
既存のコートを利用して楽しまれています。ちなみにゴールの大きさも同じなのです。

問４. 東京国体では東日本大震災の被災地を支援するブースとして、ボランティアの方
々が岩手県の特産品を提供しました。その特産品とは「ほたて」と何？

ア）いわし イ）さんま ウ）牡蛎

岩手の食財ともされている「さんま」。国体が開催される９月～１０月が最旬です。

問５. 2021年開催予定の東京オリンピック。墨田区では両国国技館でボクシング競技が行
われますが、その練習会場となる区内の施設はどこでしょう？

ア）立花体育館 イ）すみだスポーツ健康センター ウ）墨田区総合体育館

東京オリンピックでは男子８、女子５の13階級があります。いつもの丸い土俵から、四角
いリングに変わり、選手たちの熱い戦いが期待されます。

答えと解説



Ⓓ すみだのボール、世界へ！（2020年12月6日）より

正しいと思う記号を選んで〇で囲ってください。

問１. ナガセケンコー株式会社が昭和９年に鐘ヶ淵で創業した当時製造していたものは何
でしょうか？

ア）軟式野球ボール イ）タイヤ ウ）靴底のゴム

ナガセケンコーは創業以来軟式野球ボールを製造しており、国内ではトップシェアを誇ります。

問２. 野球人口の拡大を図るため普及を進めている、ボールだけあればできる5人制のハン
ドベースボールの名称は？

ア）HAND BASEBALL5 イ）BASEBALL5 ウ）BALL5

BASEBALL5はWBSC（世界野球ソフトボール連盟）が、野球、ソフトボールに次ぐ第三の柱と
して、世界中に普及活動をしているニュースポーツです。2026年ダカールユースオリンピッ
クの公式種目として採用が決定しています。当社のボールはWBSC公認球です。

問３. ナガセケンコー株式会社が実業団チームを持ち、主要な国際大会で使用するボール
を生産しているスポーツは？

ア）ドッジボール イ）フットサル ウ）ソフトテニス

ナガセケンコーのボールは、国内では(公財)日本ソフトテニス連盟公認球、海外では大
韓庭球協会（韓国）、台湾ソフトテニス連盟の公認球であり、ソフトテニスアジア連盟や
国際連盟等の大会使用球として、認知されています。

問４. 軟式野球の公認ボールは現在で7代目です。公認ボールは全日本軟式野球連盟とナガ
セケンコーのような公認ボールメーカーが開発コンセプトを協議し、製作、調査と
行っていきますが、７代目の完成まで約何年かかったでしょうか？

ア）３年 イ）５年 ウ）７年

７代目のM号は、13年ぶりに意匠を変更した、新軟式野球「公認球」となっており、歴代
ボールと比較して、更に飛距離を伸ばすことに成功しました。より硬式野球に近く、かつ
安全性の高い軟式野球ボールです。

問５. ナガセケンコー株式会社の敷地にある「軟式野球資料室」は、墨田区の産業・文化
に関する展示の取組「小さな博物館」の登録第何号でしょうか？

ア）第100号 イ）第１号 ウ）第10号

第１号は軟式野球資料室、第２号はセイコーミュージアムです。その他、相撲写真資料館
や江戸表具博物館もあります。墨田区には区内の産業や文化を紹介する小さな博物館がた
くさんあります。

答えと解説


